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Zusammenfassung


Artefakte (Bildfehler) in der Sonografie entstehen durch Interaktion der Ultraschallwellen mit den biologischen Strukturen und Geweben sowie mit Fremdkörpern während ihrer Ausbreitung im Körper. Ihre Bedeutung ist ambivalent. Einerseits können sie diagnostisch genutzt werden, andererseits können sie erheblich stören oder fehlerhafte Interpretationen begünstigen. Kenntnisse über die Entstehung, Vermeidung und Interpretation von Artefakten sind elementare Voraussetzung für die korrekte klinische Befundung von Ultraschallbildern. Nachdem im ersten Teil der Übersicht physikalische Grundlagen von Artefakten und die wichtigsten Artefakte in der B-Mode-Sonografie dargestellt worden sind, fokussiert Teil 2 auf die klinisch relevanten Artefakte der Doppler- und Farbduplexsonografie. Diskutiert werden die daraus resultierenden Interpretationsprobleme und Fehlerquellen, aber auch die diagnostische Nutzbarkeit von Farbdopplerartefakten.
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Abstract


Artifacts in ultrasonographic diagnostics are a result of the physical properties of the ultrasound waves and are caused by interaction of the ultrasound waves with biological structures and tissues of the body and with foreign materials. On the one hand, they may be diagnostically helpful. On the other hand, they may be distracting and may lead to misdiagnosis. Profound knowledge of the causes, avoidance, and interpretation of artifacts is a necessary precondition for correct clinical appraisal of ultrasound images. Part 1 of this review commented on the physics of artifacts and described the most important B-mode artifacts. Part 2 focuses on the clinically relevant artifacts in Doppler and color-coded duplex sonography. Problems and pitfalls of interpretation arising from artifacts, as well as the diagnostic use of Doppler and colour-coded duplex sonography, are discussed.
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